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Entrevista a la Delegada de PRODECON en Michoacán, Liz Marisol Gómez 

González, en el programa Panorama informativo conducido por Luis Déciga, 

transmitido Mix 102.1 FM. Tema: Devoluciones de Declaración Anual (11/06/2021) 

Escucha 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2021/06-2021/whatsapp_audio_2021_06_14.mpeg
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Miscelánea fiscal en 2022 sin aumento ni nuevos impuestos; dejará 200 mil mdp: 

SAT 

La jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Raquel Buenrostro Sánchez, 

confirmó que en el paquete 2022 se presentará una miscelánea fiscal sin aumento 

ni nuevos impuestos con facilidades administrativas para el mejorar el cumplimiento 

y combate a la evasión que dejará 200 mil millones de pesos. 

  

En conferencia de prensa dijo que no será una reforma fiscal como las tradicionales 

que se presentaban antes en las que pagaban siempre los mismos. 

  

Serán facilidades administrativas y digitales para hacer más simple el pago y 

trámites. 

  

Y otra parte será dar certeza jurídica para los grandes contribuyentes sin dejar de 

combatir la evasión fiscal para evitar las planeaciones agresivas que terminan en 

una defraudación. 

 

 

Cambios en el gabinete no afectan política fiscal; la reforma tributaria pudiera ser 

miscelánea: SAT 

Con la designación del nuevo secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, por 

parte del presidente, el trabajo hecho hasta ahora por crear las nuevas 

modificaciones fiscales no se verán perjudicadas, comentó Raquel Buenrostro, jefa 

del Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

"Con el cambio de Secretario de Hacienda no afecta en nada la política económica 

del gobierno", aseguró. 

Además, reveló que la comunicación con de la O será "más sencilla", debido a que 

trabajaron juntos hace más de 20 años. 

En este sentido, la jefa del SAT aclaró que buscará meter la reforma fiscal junto 

al Paquete Económico, realizado por la Secretaria de Hacienda, para que los 

cambios fiscales se vean reflejados para el ejercicio del 2022.  

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/miscelanea-fiscal-en-2022-sin-aumento-ni-nuevos-impuestos-sat
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/miscelanea-fiscal-en-2022-sin-aumento-ni-nuevos-impuestos-sat
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Cambios-en-el-gabinete-no-afectan-politica-fiscal-la-reforma-tributaria-pudiera-ser-miscelanea-20210614-0044.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Cambios-en-el-gabinete-no-afectan-politica-fiscal-la-reforma-tributaria-pudiera-ser-miscelanea-20210614-0044.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Quien-es-Rogelio-Ramirez-de-la-O-primero-asesor-y-ahora-el-secretario-de-Hacienda-de-AMLO-20210609-0056.html
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‘Reforma fiscal’ se presentará en septiembre; no ‘tocará' a asalariados: SAT 

La jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Raquel Buenrostro, anticipó 

este lunes que será en septiembre próximo cuando se presente una “reforma 

fiscal”, la cual se introduciría como parte de la miscelánea fiscal y que no “tocaría” 

a los asalariados ni aumentará impuestos. 

Indicó que esto es porque se está perfilando una miscelánea fiscal que simplifique 

el pago de impuestos y ajuste el marco fiscal legal. 

Las primeras estimaciones apuntan a que la reforma fiscal administrativa “como 

primer saque” dé unos 200 mil millones de pesos, alrededor de 1 punto del PIB, 

señaló en conferencia de prensa para dar a conocer la publicación de Tasas 

Efectivas de Impuesto sobre la Renta de Grandes Contribuyentes. 

“Una reforma fiscal lo único que va a hacer es que los cautivos paguen más y los 

demás sigan pagando lo mismo o cada vez menos, eso no se busca, se está 

buscando justicia fiscal y que todo mundo pague lo que tiene que pagar, ni más ni 

menos, lo que es justo de acuerdo a ingresos”, sostuvo. 

 

Reforma fiscal dejará 200 mil mdp más en 2022, pero sin aumento de impuestos: 

SAT 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que para 2022 sí se 

contempla una reforma fiscal que dejará al menos 200 mil millones de pesos 

adicionales a lo recaudado en 2021, pero no implicará aumento de impuestos, sino 

eficiencias administrativas y recaudatorias. 

“Históricamente se entiende que alguien hace una reforma fiscal cuando hay un 

incremento de tasas, lo que nosotros decimos es que sí va a haber modificaciones 

fiscales, pero esas modificaciones fiscales no consideran cambio de tasas; es decir, 

aumento de impuestos”, refirió la jefa del SAT, Raquel Buenrostro. 

“Estas modificaciones fiscales son: facilidades administrativas y digitales para 

hacerle la vida más fácil al contribuyente, en primer lugar; la otra son precisiones de 

ley para evitar planeaciones fiscales agresivas y defraudaciones fiscales”, añadió 

en conferencia con medios para dar detalles de la Tasa efectiva del Impuesto sobre 

la Renta (ISR) de grandes contribuyentes por actividad económica. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/06/14/reforma-fiscal-se-presentara-en-septiembre-no-tocara-a-asalariados-sat/
https://www.milenio.com/negocios/sat-reforma-fiscal-impulsara-recaudacion-2022-aumentar-impuestos
https://www.milenio.com/negocios/sat-reforma-fiscal-impulsara-recaudacion-2022-aumentar-impuestos
https://www.milenio.com/temas/sat
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Reforma fiscal no elevará los impuestos, se presentará en septiembre: SAT 

Este lunes la titular del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Raquel 

Buenrostro, adelantó que la reforma fiscal se presentará el próximo mes de 

septiembre, esto sin contemplar elevar los impuestos. 

En conferencia de prensa detalló que la reforma contemplará modificaciones en las 

reglas administrativas, el objetivo será evitar la evasión y la defraudación fiscal.  

No sería una reforma fiscal en el sentido tradicional porque no implica aumento 

tasas, pero sí va a haber modificaciones, pero más van a ser de facilidades 

administrativas y fiscales y evitar la evasión y la defraudación fiscal”, dijo.  

Lo único que va a hacer es que los cautivos paguen más y los demás sigan pagando 

lo mismo o cada vez menos, eso no se busca, se está buscando justicia fiscal y que 

todo mundo pague lo que tiene que pagar, ni más ni menos, lo que es justo de 

acuerdo a ingresos”, detalló.  

 

Piden mejorar atención del SAT, antes de realizar reforma fiscal 

El 9 de junio, el presidente Andrés Manuel López Obrador informó que el próximo 

titular de la Secretaría de Hacienda será Rogelio Ramírez de la O. 

Pero antes de planear una reforma fiscal integral, el próximo secretario de Hacienda 

deberá eficientar sus sistemas de recaudación para aumentar la base de 

contribuyentes con quienes operan en la informalidad. 

Informe desde Falmouth: mejorar la distribución de vacunas, principal promesa de 

la cumbre del G7 

Lo anterior lo dijo Juan Carlos Pérez Góngora, vicepresidente de Asuntos Fiscales 

de la Concanaco, al periódico Reforma. 

El especialista dijo que la Secretaría de Hacienda necesita lo siguiente: 

 Agilizar los sistemas de atención de su brazo operativo, que es el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT). 

 Aumentar la base de contribuyentes. 

 Dejar de buscar nuevos impuestos para los contribuyentes cautivos. 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/economia/reforma-fiscal-no-elevara-los-impuestos-se-presentara-en-septiembre-sat/134507
https://www.dineroenimagen.com/economia/reforma-fiscal-entraria-en-vigor-en-2022-estima-hacienda/133746
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/piden-mejorar-atencion-del-sat-antes-de-realizar-reforma-fiscal/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/amlo-anuncia-nuevo-titular-para-hacienda-propone-a-herrera-para-banxico/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/amlo-anuncia-nuevo-titular-para-hacienda-propone-a-herrera-para-banxico/
https://www.elcontribuyente.mx/2017/10/para-recaudar-mas-el-sat-tendria-que-ampliar-la-base-de-contribuyentes/
https://www.elcontribuyente.mx/2017/10/para-recaudar-mas-el-sat-tendria-que-ampliar-la-base-de-contribuyentes/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/propone-concanaco-que-todos-los-mayores-de-edad-declaren-ante-el-sat/
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SAT: grandes contribuyentes evaden impuestos por un billón 400 mil mdp 

Ciudad de México. El Servicio de Administración Tributaria (SAT) tiene identificadas 

la evasión y elusión de impuestos por un billón 400 mil millones de pesos, 

aproximadamente una quinta parte del gasto público de este año. La mitad de ese 

dinero no entregado al fisco proviene de grandes contribuyentes plenamente 

identificados. 

En conferencia de prensa, Raquel Buenrostro, titular del SAT, detalló que la 

dimensión del dinero que se evade refuerza la idea de que no es necesaria una 

Reforma Fiscal que incremente las tasas, sino hacer que paguen los que no han 

pagado hasta el momento. 

La víspera, el organismo reportó las tasas efectivas de 40 actividades económicas 

en los sectores de servicios económicos y de seguros, minería, industria 

manufacturera, comercio -al por menor y al por mayor- para los ejercicios fiscales 

de 2016 a 2019. 

"En estas cuarenta actividades económicas se estima que hay un monto potencial 

de evasión y elusión fiscal de alrededor de 700 mil millones de pesos, lo que 

representa un 3 por ciento del producto interno bruto (PIB) de 2020", expuso Antonio 

Martínez Dagnino, administrador general de Grandes Contribuyentes. 

 

 

Evaden grandes contribuyentes hasta 700 mmdp.-SAT 

Cd. de México (14 junio 2021).- Al utilizar deducciones indebidas y planeaciones 

fiscales e interpretaciones legales agresivas, los grandes contribuyentes logran 

evadir impuestos hasta por 700 mil millones de pesos, aseguró el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT). 

A pesar de que están obligados a pagar una tasa del Impuesto Sobre la Renta (ISR) 

del 30 por ciento, dichos contribuyentes logran tasas efectivas de menos del 2 por 

ciento. 

En total, el SAT publicó las tasas efectivas de impuesto de 40 actividades 

económicas para que sirvan de referencia para la autocorrección de impuestos 

omitidos. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/06/14/economia/identifica-sat-evasion-de-impuestos-por-un-billon-400-mil-mdp/
https://www.reforma.com/evaden-grandes-contribuyentes-hasta-700-mmdp-sat/ar2202423?v=2
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Entrevista a la ex Procuradora de Prodecon Diana Bernal en el programa “MVS 

Noticias” conducido por Luis Cárdenas y transmitido por XHMVS 102.5 FM. Tema:  

Posicionamiento de Arturo Herrera Gutiérrez y Rogelio Ramírez de la O en el Banco 

de México y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. ( 14/06//21) 

Escucha  

 

 

Cómo seguir siendo donataria autorizada 

Con la reciente publicación en el portal del SAT de la segunda versión anticipada 

del anteproyecto de la segunda resolución de modificaciones a la RMISC 2021, se 

observa que los contribuyentes que son donatarias autorizadas podrán seguir 

operando con dicha autorización, sin que la autoridad emita un oficio al respecto. 

Si bien,  dicha autorización está vigente únicamente por  el ejercicio fiscal en el que 

se otorgue, información que se especifica en la propia constancia de autorización 

para recibir donativos deducibles para efectos de la LISR, cabe señalar que para 

que dicha autorización continúe, las donatarias deben haber presentado la 

declaración informativa: 

 

SAT detecta 4,445 factureras 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) ha detectado a 4,445 empresas que 

han emitido comprobantes fiscales falsos, en lo que va de la actual administración 

del presidente Andrés Manuel López Obrador.  

Las llamadas factureras que, por medio de esta simulación evaden el pago de 

impuestos.  

Estas empresas han sido publicadas tanto en la página de Internet del SAT como 

en el Diario Oficial de la Federación, entre el 1 de diciembre del 2018 y el pasado 2 

de junio, esto luego de una revisión por parte del fisco tras las pruebas, si es el caso, 

que presentaron los contribuyentes. 

 

https://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2021/06-2021/2021_06_14_db_mvs.mp3
https://idconline.mx/fiscal-contable/2021/06/14/como-seguir-siendo-donataria-autorizada
https://idconline.mx/fiscal-contable/2021/06/14/sat-detecta-4-445-factureras
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Publican primeros parámetros de tasas efectivas de ISR 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) dio a conocer en su portal los 

primeros parámetros de referencia con respecto a tasas efectivas de impuesto para 

la medición de riesgos impositivos correspondientes a cuarenta actividades 

económicas para los ejercicios fiscales 2016, 2017, 2018 y 2019 sobre el padrón de 

grandes contribuyentes.  

Estas primeras cuarenta actividades económicas forman parte de cinco sectores 

económicos: minería, industrias manufactureras, comercio al por mayor, comercio 

al por menor y servicios financieros y de seguros; entre los que se encuentran las 

industrias automotriz y farmacéutica. 

 

Piden mejorar atención del SAT, antes de realizar reforma fiscal 

El 9 de junio, el presidente Andrés Manuel López Obrador informó que el próximo 

titular de la Secretaría de Hacienda será Rogelio Ramírez de la O. 

Pero antes de planear una reforma fiscal integral, el próximo secretario de Hacienda 

deberá eficientar sus sistemas de recaudación para aumentar la base de 

contribuyentes con quienes operan en la informalidad. 

Lo anterior lo dijo Juan Carlos Pérez Góngora, vicepresidente de Asuntos Fiscales 

de la Concanaco, al periódico Reforma. 

El especialista dijo que la Secretaría de Hacienda necesita lo siguiente: 

Agilizar los sistemas de atención de su brazo operativo, que es el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT). 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/fiscal-contable/2021/06/14/publican-primeros-parametros-de-tasas-efectivas-de-isr
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/piden-mejorar-atencion-del-sat-antes-de-realizar-reforma-fiscal/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/amlo-anuncia-nuevo-titular-para-hacienda-propone-a-herrera-para-banxico/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/amlo-anuncia-nuevo-titular-para-hacienda-propone-a-herrera-para-banxico/
https://www.elcontribuyente.mx/2017/10/para-recaudar-mas-el-sat-tendria-que-ampliar-la-base-de-contribuyentes/
https://www.elcontribuyente.mx/2017/10/para-recaudar-mas-el-sat-tendria-que-ampliar-la-base-de-contribuyentes/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/propone-concanaco-que-todos-los-mayores-de-edad-declaren-ante-el-sat/
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Complemento Carta Porte ¿Requisito de deducción? 

A dos semanas de haber iniciado la vigencia del nuevo Complemento Carta Porte 

del Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI), continúan existiendo una serie 

de dudas y cuestionamientos por parte de los contribuyentes. 

Fiscalia ha dado puntual seguimiento a los temas que se derivan de este tópico en 

publicaciones como las siguientes: 

 Nuevo Complemento Carta Porte ¿Un riesgo de seguridad? 

 Carta de porte en autotransporte ¿Sólo para caminos federales? 

 ¿Cuándo un propietario debe emitir Carta de Porte? 

 Carta Porte ¿Quién debe expedirla? 

 Radiografía del Complemento Carta Porte 

 Modificación a la regla del complemento Carta Porte del CFDI 

 Carta Porte: Instructivo de llenado del complemento CFDI 

Una de las preguntas más recurrentes entre los contribuyentes es si este nuevo 

Complemento Carta Porte es requisito de deducción. 

 

Impacto tributario del Impuesto Global Mínimo en México y en el mundo 

Recientemente se ha publicado en Fiscalia el tema del impuesto mínimo global para 

corporaciones. Esta situación pudiera parecer lejana, no obstante, ministros de 

finanzas de países diversos, incluso el secretario de Hacienda Arturo Herrera, han 

demostrado su apoyo a la medida. Ciertamente, hay un entusiasmo por parte de los 

dirigentes de los Estados por discutir esta nueva modalidad de tributación dentro de 

la cumbre del G20 agendada para inicios de julio de 2021. 

En el abordaje de este tema aún resta contestar la pregunta ¿qué tan eficiente es 

la medida? Al menos para el caso de Europa, académicos estiman que la medida 

pudiera ser lo suficientemente eficiente como para recaudar hasta 200 mil millones 

de euros en 2021. 

 

 

 

 

 

https://www.fiscalia.com/publicaciones/15826
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15810
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15809
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15804
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15798
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15795
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15788
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15776
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15825
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15797
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15797
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15816
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15816


 

11 
 

 

 

Si mi tasa efectiva está fuera del parámetro del SAT ¿Debo corregirme? 

Recientemente el Servicio de Administración Tributaria (SAT) ha presentado una 

publicación (a través de un minisitio) sobre las “Tasas Efectivas de ISR de Grandes 

Contribuyentes” que contiene información sobre los parámetros de las tasas de 

impuesto efectiva que pagan ciertas industrias, las cuales son analizadas por la 

Administración General de Grandes Contribuyentes 

Información sobre esta publicación puede encontrarse en la nota “Informa SAT 

sobre parámetros de impuestos de Grandes Contribuyentes” publicada el 14 de 

junio de 2021. 

En el análisis de los parámetros que el SAT presenta se incluyen, como se ha 

indicado, un promedio de las tasas efectivas de impuesto pagado por diversas 

industrias durante un período de 4 años, abarcando desde 2016 hasta 2019. Estas 

tasas se determinan dividiendo el Impuesto sobre la Renta (ISR) causado en el 

ejercicio entre el total de ingresos acumulables. 

 

Industrias parametrizadas por el SAT con tasas efectivas de impuesto 

El 13 de junio de 2021 el Servicio de Administración Tributaria (SAT) presenta un 

minisitio en Internet denominado “Tasas Efectivas de ISR de Grandes 

Contribuyentes” que contiene información sobre los parámetros de las tasas de 

impuesto efectiva que pagan ciertas industrias, las cuales son analizadas por la 

Administración General de Grandes Contribuyentes 

 

 

Informa SAT sobre parámetros de impuestos de Grandes Contribuyentes 

El 13 de junio de 2021 el Servicio de Administración Tributaria (SAT) presenta un 

minisitio en Internet denominado “Tasas Efectivas de ISR de Grandes 

Contribuyentes” que contiene información sobre los parámetros de las tasas de 

impuesto efectiva que pagan ciertas industrias, las cuales son analizadas por la 

Administración General de Grandes Contribuyentes 

 

 

https://www.fiscalia.com/publicaciones/15823
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15821
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15821
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15822
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15822
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15821
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4° Anteproyecto de II Modificación a la Miscelánea Fiscal 2021 

Con fecha 9 de junio de 2021 el Servicio de Administración Tributaria (SAT) da a 

conocer el Cuarto Anteproyecto de Segunda de la Resolución de Modificaciones a 

la Resolución Miscelánea Fiscal para 2021. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.fiscalia.com/publicaciones/15824
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Novavax afirma que su vacuna anticovid es más de 90% efectiva; realizó estudio en 

México 

La vacunación contra covid-19 avanza a paso veloz en todo el mundo, pero también 

lo hacen los nuevos hallazgos sobre el virus que sumió al planeta tierra en 

una pandemia desde 2020. Aunque el nivel de protección que ofrece cada vacuna 

está en estudio constante, ahora también se suma el nivel de protección ante 

cada variante que ha surgido del coronavirus.  

Este lunes, el laboratorio que fabrica la vacuna contra el covid-

19 de Novavax informó que esta tiene una efectividad de más del 90%, incluso 

contra las variantes del coronavirus, esto tras un estudio a gran escala en dos 

países, incluido México. 

La vacuna "demostró una protección del 100% contra enfermedades moderadas y 

graves, y una eficacia del 90,4% en general", dijo la compañía en un comunicado, 

y agregó que "el estudio se realizó con 29 mil 960 participantes en 119 lugares de 

Estados Unidos y México para evaluar eficacia, seguridad e inmunogenicidad". 

 

Ven eficacia del 90% en vacuna de Novavax 

Novavax Inc presentó el lunes datos de etapa avanzada de su ensayo clínico con 

sede en Estados Unidos que muestran que su vacuna tiene una eficacia de más del 

90 por ciento contra el Covid-19 en varias variantes del virus. 

 

El estudio realizado a casi 30 mil voluntarios en Estados Unidos y México pone a 

Novavax camino a solicitar una autorización de emergencia en Estados Unidos y en 

otros países en el tercer trimestre de 2021, dijo la compañía. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/ciencia-y-salud/novavax-vacuna-anticovid-90-porciento-efectiva-variantes
https://www.milenio.com/ciencia-y-salud/novavax-vacuna-anticovid-90-porciento-efectiva-variantes
https://www.milenio.com/temas/vacuna-contra-el-coronavirus
https://www.reforma.com/ven-eficacia-del-90-en-vacuna-de-novavax/ar2202336
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Detectan 3 casos de COVID-19 en escuelas particulares; suman 6 contagios en 

CDMX 

Tres nuevos casos positivos de COVID-19 fueron detectados en alumnos de 

escuelas privadas de las alcaldías Álvaro Obregón y Coyoacán, informó 

la Autoridad Educativa Federal en la Ciudad de México (AEFCM). 

Hasta ahora se acumulan seis casos de COVID-19 identificados durante el regreso 

a las clases presenciales que inició el siete de junio pasado, indicó la Autoridad 

Educativa, que forma parte de la SEP. 

 

 

Diputados del PRI piden a SEP informe sobre protocolos anticovid para regreso a 

clases 

El grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados solicitó a la Secretaría 

de Educación Pública (SEP) un informe sobre las acciones y protocolos puestos en 

marcha para evitar contagios de covid-19 en el regreso a clases presenciales. 

Instó a la dependencia encabezada por Delfina Gómez a dar a conocer el 

mecanismo para seleccionar los planteles que regresaron a clases en las aulas y a 

garantizar que cuenten con medidas de seguridad para evitar riesgos a la salud y la 

vida del personal docente, así como de los alumnos ante un “regreso apresurado”. 

 “Si bien no todo el alumnado cuenta con las condiciones adecuadas para tomar 

clases en línea, no es el momento de bajar la guardia ante la falta de una campaña 

masiva de vacunación, situación por la que el regreso a clases presenciales, sin 

contar con las condiciones adecuadas de seguridad, genera un nuevo problema 

más que una solución”, advirtieron los legisladores priistas. 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/14/detectan-casos-de-covid-19-en-escuelas-particulares-suman-contagios-en-cdmx-306461.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/14/detectan-casos-de-covid-19-en-escuelas-particulares-suman-contagios-en-cdmx-306461.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/14/detectan-casos-de-covid-19-en-escuelas-particulares-suman-contagios-en-cdmx-306461.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/14/detectan-casos-de-covid-19-en-escuelas-particulares-suman-contagios-en-cdmx-306461.html
https://www.milenio.com/politica/pri-pide-sep-informe-protocolos-anticovid-regreso-clases
https://www.milenio.com/politica/pri-pide-sep-informe-protocolos-anticovid-regreso-clases
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Presionará calificación soberana descontento por pensiones 

La crisis por pensiones en México vendrá por el costo sobre las finanzas públicas y 

el descontento social con el Gobierno y entre generaciones, destacaron analistas. 

El impacto del descontento social podría comprometer la calidad crediticia del País. 

 

México es uno de cinco principales países latinos con sistema de pensiones de 

Contribuciones Definidas, es decir, dependen de las aportaciones de los 

trabajadores a sus cuentas privadas y el Gobierno no está obligado a financiar este 

gasto. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/presionara-calificacion-soberana-descontento-por-pensiones/ar2202099?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
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Función Pública investiga denuncias por licitación de servicios de limpieza en AICM 

La Secretaría de la Función Pública (SFP) inició una investigación porque diversas 

empresas presentaron denuncias e inconformidades contra el resultado de la 

licitación para prestar el servicio de limpieza en las Terminales 1 y 2 del Aeropuerto 

Internacional de la Ciudad de México (AICM), ya que argumentaron que se trató de 

una simulación y el contrato se adjudicó a sobreprecio a José Juan Reyes 

Domínguez, El rey de la limpieza. 

El líder sindical ya había sido señalado en otras licitaciones que ganó para ofrecer 

el citado servicio, pero tras las inconformidades se le retiró el contrato en 

dependencias federales. 

Las denuncias fueron interpuestas ante el titular del Órgano Interno de Control en 

el AICM y también se presentaron inconformidades contra el resultado de la 

licitación. 

 

 

Anuncia CNTE que se opone a que maestros presenten declaración patrimonial; es 

acoso laboral, acusa 

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) anunció que 

se opondrá a que se les imponga a los maestros la obligación de presentar 

su declaración patrimonial y de intereses; afirmó que se trata de hostigamiento 

administrativo y que es ilegal porque los profesores no son servidores públicos. 

Mediante un pronunciamiento, explicaron que esta responsabilidad únicamente es 

obligatoria para los representantes de elección popular, los miembros del Poder 

Judicial de la Federación, los funcionarios y empleados y en general, toda persona 

que desempeñe un empleo, cargo o comisión de cualquier naturaleza en el 

Congreso de la Unión o en la Administración Pública Federal, así como los 

servidores públicos de los organismos a los que la Constitución otorgue autonomía. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/aicm-investigan-denuncias-licitacion-servicios-limpieza
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/estatal/anuncia-cnte-que-se-opone-que-maestros-presenten-declaracion-patrimonial-es-acoso-laboral
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/estatal/anuncia-cnte-que-se-opone-que-maestros-presenten-declaracion-patrimonial-es-acoso-laboral
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La viabilidad de la 4T 

Como sea, el programa gubernamental está obligado a mantener los subsidios y 

transferencias que de manera extraordinaria el gobierno federal trasladó este año a 

la población a través de los programas sociales y con evidentes tintes electorales. 

Durante 2021 y en el marco de las elecciones más grandes en la historia reciente 

de México, el presidente López Obrador canalizó mediante los programas sociales 

del bienestar 4 billones 618 mil millones de pesos, de los cuales 457 mil 905 millones 

fueron etiquetados como subsidios, cantidad que representa 10 por ciento de los 

recursos para los diferentes planes sociales, según se observa en el Presupuesto 

de Egresos de la Federación (PEF) autorizado. 

Para entender el resultado del reciente proceso electoral hay que considerar que 

los recursos destinados para apoyos sociales son los más altos en las elecciones 

recientes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://oaxaca.quadratin.com.mx/luis-acevedo-pesquera-la-viabilidad-de-la-4t/
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Autonomía de Banxico se mantendrá como fortaleza crediticia aun con Herrera en 

relevo: Moody's 

La calificadora Moody's considera que la propuesta que realizó el presidente Andrés 

Manuel López Obrador de Arturo Herrera como gobernador del Banco de México no 

compromete la autonomía de la institución y subraya que es una “fortaleza clave 

para el perfil crediticio de México”. 

En un comunicado especial, firmado por los analistas Renzo Merino, Fernando 

Freijedo y Mauro Leos, consideraron que “ni el resultado en las elecciones de medio 

término ni  los cambios en puestos clave del área económica conducirán a un 

cambio radical en las políticas macroeconómicas”. 

Sin embargo, “al no tener la supermayoría, sí se redujo el riesgo de cambios 

constitucionales radicales, especialmente relativos al sector energético”. 

 

 

Políticas macroeconómica y fiscal sin cambios tras elecciones, prevé Moody's 

La agencia Moody’s Investors Service considera poco probable que los cambios 

anunciados en los puestos que lideran el Banco de México (Banxico) y en 

la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y las elecciones del pasado 6 

de junio conduzcan a un cambio material en las políticas macroeconómicas y 

fiscales. 

La semana pasada, el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, 

informó que va proponer a actual secretario de Hacienda, Arturo Herrera, para que 

sea el próximo gobernador del Banxico, cargo que actualmente tiene Alejandro Díaz 

de León y que concluye en diciembre de 2021, y que Rogelio Ramírez de la 

O sustituirá a Herrera. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Autonomia-de-Banxico-se-mantendra-como-fortaleza-crediticia-aun-con-Herrera-en-relevo-Moodys-20210614-0058.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Autonomia-de-Banxico-se-mantendra-como-fortaleza-crediticia-aun-con-Herrera-en-relevo-Moodys-20210614-0058.html
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Herrera-debe-tener-bajo-perfil-de-aqui-a-diciembre-para-respetar-institucionalidad-de-Banxico-especialistas--20210610-0126.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Lopez-Obrador-propone-a-Arturo-Herrera-para-gobernador-del-Banxico-y-Rogelio-Ramirez-de-la-O-para-Hacienda-20210609-0050.html
https://www.milenio.com/negocios/moody-politicas-macroeconomica-fiscal-cambios-elecciones
https://www.milenio.com/temas/moodys
https://www.milenio.com/temas/banxico
https://www.milenio.com/politica/elecciones-2021/elecciones-mexico-2021-envivo-votaciones-6-junio-noticias-hora
https://www.milenio.com/politica/elecciones-2021/elecciones-mexico-2021-envivo-votaciones-6-junio-noticias-hora
https://www.milenio.com/negocios/arturo-herrera-candidato-amlo-gobernador-banxico
https://www.milenio.com/negocios/quien-es-rogelio-ramirez-de-la-o-proximo-secretario-de-hacienda
https://www.milenio.com/negocios/quien-es-rogelio-ramirez-de-la-o-proximo-secretario-de-hacienda
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Así avanza la construcción de terminal intermodal en aeropuerto Santa Lucía 

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) informó que en la construcción 

del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), ubicado en Santa Lucía, se 

avanza en la construcción de su terminal intermodal y estacionamiento con trabajos 

de apuntalamiento de losacero, así como habilitación, colocación y nivelación de 

anclas sobre banquetas para postes de luminaria. 

La Sedena igualmente refirió que se realiza la colocación de tubería PVC para 

pasos de sanitario y la preparación de luminarias. 

En el caso de la torre de control, se indicó que el elevador secundario se continúa 

ajustes del motor y se finaliza el montaje de rieles principales, así como inicio de 

trabajos de soldaduras en los soportes principales de rieles. 

 

 

Grupos aeroportuarios elevan 30% desembolso para infraestructura 

Los tres grupos aeroportuarios privados que operan en el país realizarán una 

inversión conjunta de 9 mil 629 millones de pesos en 2021, lo que implicará un 

crecimiento de 30 por ciento respecto a lo desembolsado el año pasado.  

De acuerdo con los reportes de Grupo Aeroportuario del Sureste (ASUR), 

del Pacífico (GAP) y del Centro Norte (OMA), en 2020 la inversión que realizaron 

en nueva infraestructura y ampliación de espacios fue de 7 mil 386 millones de 

pesos.  

Durante el año pasado la industria de la aviación se vio sumamente afectada por 

la pandemia de coronavirus debido a las restricciones en los viajes; sin embargo, se 

espera que 2021 sea el inicio de la recuperación ante la disminución de contagios 

en algunos países y el avance en el proceso de vacunación.  

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/aeropuerto-santa-lucia-avances-14-junio-2021
https://www.milenio.com/temas/sedena
https://www.milenio.com/negocios/grupos-aeroportuarios-elevan-30-desembolso-infraestructura
https://www.milenio.com/temas/asur
https://www.milenio.com/temas/gap
https://www.milenio.com/temas/oma
https://www.milenio.com/temas/vacunacion
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Piden retrasar exigencia de diésel bajo en azufre 

Argumentando que el diesel de combustión más limpia no está disponible en todo 

México, el sector del transporte terrestre está pidiendo que se aplace una norma 

ambiental que exigiría que todos los vehículos pesados nuevos operen 

exclusivamente con ese combustible, según una carta de la industria vista por 

Reuters. 

 

La Secretaría de Medio Ambiente (Semarnat) aprobó en septiembre posponer un 

año más, hasta enero de 2022, la entrada en vigor de la norma que forzará a esta 

industria a fabricar, importar y comercializar en el País solamente vehículos pesados 

que usen diesel de ultra bajo azufre (DUBA), o más limpio. 

 

La revolución industrial verde que quiere el G7: Adiós a los autos de gasolina 

La reunión del G7 durante junio de 2021 tuvo como uno de sus ejes principales crear 

en los próximos años una “revolución verde” en el mundo, con eliminación gradual 

de los autos de diesel y gasolina. 

Alemania, Japón, Reino Unido, Estados Unidos, Italia y Canadá, potencias 

mundiales y principales economías del mundo, dejaron en claro durante esta 

reunión que continuarán con el compromiso de llevar a cabo una política verde y 

reducir emisiones de carbono para el año 2030. 

 

Familias pobres, niñez que labora: Más de 3.5 millones en trabajo infantil en México 

A Sinaloa ha ido muchas veces, aunque queda a más 1,300 kilómetros de su casa 

en Santa María Tonaya, una comunidad en la Montaña de Guerrero. Pero a 

Acapulco, que está a menos de 300 kilómetros, nunca. Verónica Hernández, una 

niña del pueblo me’phaa, tiene 12 años y amplia experiencia laboral como 

jornalera en los campos sinaloenses. 

La misma edad tenía su abuelo, don Feliciano Hernández, la primera vez que viajó 

solo para trabajar en el estado de Morelos. Fue en 1956, lo recuerda bien, cuando 

pasó a las filas del trabajo infantil. Es 2021, tiene 77 años y sigue siendo jornalero 

migrante. 

 

https://www.reforma.com/piden-retrasar-norma-de-diesel-bajo-en-azufre/ar2202327?v=4
https://www.dineroenimagen.com/economia/la-revolucion-industrial-verde-que-quiere-el-g7-adios-los-autos-de-gasolina/134505
https://www.eleconomista.com.mx/capitalhumano/Familias-pobres-ninez-que-labora-Mas-de-3.5-millones-en-trabajo-infantil-en-Mexico-20210613-0079.html
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BMV y Biva retroceden; América Móvil y Cemex lideran pérdidas 

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) opera con una pérdida moderada este lunes, 

mientras los inversionistas se mantienen a la espera de la reunión de política 

monetaria de la Reserva Federal (Fed) estadounidense del miércoles, tras elevados 

datos de inflación registrados en la mayor economía del mundo. 

El referencial índice S&P/BMV IPC, integrado por las acciones de las 35 firmas más 

líquidas del mercado mexicano, muestra un retroceso de -0.23% al nivel 

de 51,170.61 unidades. En la Bolsa Institucional de Valores (Biva), el índice 

principal FTSE BIVA pierde -0.28% con lo que se ubica al de 1,047.87 puntos. 

 

Evidencia IP que abasto de diésel limpio bajó en el país 

El sector privado industrial y de transporte evidenció que en el país el abasto de 

diésel de ultra bajo azufre (DUBA) disminuyó. 

En un estudio presentado este lunes se informa que el porcentaje de cobertura de 

DUBA en el país se situó este año en 72.6 por ciento. 

 

Nuevo esquema de Infonavit puede generar que bancos bajen más sus tasas 

Con tasas hipotecarias que van desde 1.91 a 10.45 por ciento, el nuevo esquema 

del Infonavit va a hacer que los bancos mantengan sus tasas bajas o que incluso 

puedan bajar aún más, indicó Carlos Martínez, director general del instituto. 

“Creemos que el nuevo esquema va a generar una reacción importante hacia la 

oferta, en donde probablemente podamos ver que se mantengan las tasas bajas o 

incluso se puedan bajar las tasas y se pueda ver un financiamiento mucho más 

barato para la vivienda”, destacó Carlos Martínez. 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/mercados/BMV-y-Biva-retroceden-America-Movil-y-Cemex-lideran-las-perdidas-20210614-0027.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/6/14/evidencia-ip-que-abasto-de-diesel-limpio-bajo-en-el-pais-306472.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/6/14/nuevo-esquema-de-infonavit-puede-generar-que-bancos-bajen-mas-sus-tasas-306468.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/6/11/firma-infonavit-convenio-para-agilizar-procesos-laborales-305828.html
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Peso opera con leve pérdida en espera reunión Fed 

El peso mexicano se depreciaba levemente el lunes junto a la mayoría de monedas 

de países emergentes, mientras los inversionistas mostraban mayor apetito por el 

dólar a la espera de la reunión de la Reserva Federal estadounidense el miércoles. 

La moneda local cotizaba en 19.9063 por dólar, con una pérdida del 0.14% frente a 

los 19.8775 pesos del precio de referencia de Reuters del viernes. 

 

Estas son las marcas de gas LP más caras en México, según la Profeco 

Tras las verificaciones a las estaciones de servicio de gas LP en México, las más 

caras en su versión estacionario, se localizan en Durango, mientras que en su 

presentación en cilindro en Coahuila, informó la Procuraduría Federal del 

Consumidor (Profeco), Berenice Romero Domínguez. 

La funcionaria detalló que las marcas de gas LP más caras es Duragas, en Durango, 

con un precio promedio al público de 15.56 pesos por litro, mientras que la más 

barata es Soto Gas, compañía ubicada en Pénjamo Guanajuato, con un precio de 

10.53 pesos por litro. 

 

Estiman derrama económica de 17 mil 500 mdp por Día del Padre 

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 

(Concanaco-Servytur) estimó que esté año la celebración por Día del Padre, el 

próximo domingo 20 de junio, dejará una derrama económica cercana a los 17 mil 

500 millones de pesos.  

En un comunicado, indicó que dicha cifra representaría 65% de lo obtenido en 2019. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/peso-opera-con-leve-perdida-en-espera-reunion-fed-6840627.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Estas-son-las-marcas-de-gas-LP-mas-caras-en-Mexico-segun-la-Profeco--20211469
https://www.contrareplica.mx/nota-Estiman-derrama-economica-e-17-mil-500-mdp-por-Dia-del-Padre-202113653
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Quién es el dueño de inmuebles con hipoteca 

Cuando las personas al comprar una vivienda la adquieren a través de un crédito 

hipotecario, señalan que el inmueble está “hipotecado”, pero ¿ello que significa?, 

¿el banco es el dueño? A continuación, los detalles. 

Primeramente, se debe entender en qué consiste una hipoteca. Según el artículo 

2893 del Código Civil Federal, es una garantía real constituida sobre bienes que no 

se entregan al acreedor, y que da derecho a este, en caso de incumplimiento de la 

obligación garantizada, a ser pagado con el valor de los bienes. 

 

 

Poder Judicial podrá acceder a datos del Infonavit 

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y el 

Consejo de la Judicatura Federal (CJF) firmaron un convenio de colaboración para 

la implementación de la Plataforma Informática del Sistema de Justicia Laboral, la 

cual servirá para garantizar a los tribunales laborales del Poder Judicial el acceso a 

las bases de datos del Instituto.   

Con dicha plataforma desarrollada por el Infonavit, los Tribunales del Poder Judicial 

de la Federación tendrán un acceso seguro y expedito a la información sobre la 

Subcuenta de Vivienda de las y los trabajadores que presentan conflictos 

individuales de seguridad social y que reclaman el otorgamiento de prestaciones a 

través de juicios laborales, aseguró el instituto en un comunicado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/corporativo/2021/06/14/quien-es-el-dueno-de-inmuebles-con-hipoteca
https://idconline.mx/seguridad-social/2021/06/14/poder-judicial-podra-acceder-a-datos-del-infonavit
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Resultados electoral genera nuevas oportunidades de apertura: Ceesp 

Previo a las elecciones del pasado 6 de junio, la prensa internacional manifestó su 

preocupación por lo que podría pasar si el partido del gobierno mantuviera sus 

mayorías en el Congreso, después de todas las iniciativas presentadas y leyes 

modificadas a favor de su programa de la 4T. 

Finalmente, las elecciones se llevaron a cabo de manera ordenada y eficaz. Ello en 

buena parte gracias a la aplaudible capacidad del organismo electoral -mismo que 

el presidente ha expresado su deseo de eliminar-, para organizar el proceso más 

grande de la historia del país, en el que se disputaron más de 21,000 cargos, se 

renovaron los 500 integrantes de la Cámara de Diputados y 30 congresos estatales 

y se eligieron 15 gobernadores. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/corporativo/2021/06/14/resultados-electoral-genera-nuevas-oportunidades-de-apertura-ceesp


 

25 
 

 

Hay un sector de la clase media muy individualista, quieren ser como los de arriba: 

AMLO 

Al seguir con sus críticas a la clase media, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador aseguró que hay un sector en esta clase que siempre ha sido 

muy individualista, aspiracionista, que siempre le da la espalda a su prójimo y que 

sin escrúpulos morales quiere ser como “los de arriba”. 

En conferencia de prensa matutina, el titular del Ejecutivo federal calificó de 

“increíble” que la clase media apoye a gobiernos corruptos, pero señaló que esto es 

debido a que son muy susceptibles a la manipulación.  

Acusó de que este sector de la clase media son partidarios del “que no transa no 

avanza”. 

  

 “Hay un sector de la clase media que siempre ha sido así muy individualista, que le 

da la espalda al prójimo, aspiracionista, que es lo que quiere es ser como los de 

arriba, encaramarse lo más que se pueda, sin escrúpulos morales de ninguna índole 

como son partidarios del que no transa no avanza, es increíble cómo apoyan a 

gobiernos corruptos, increíble.  

 

¿Qué es la clase media y quiénes son parte de ella? 

Tras las elecciones del 6 de junio, el presidente Andrés Manuel López Obrador se 

lanzó contra la clase media, después de darse a conocer que Morena había perdido 

el control que mantenía en casi todas las alcaldías de la Ciudad de México. Cabe 

mencionar que Morena estuvo muy lejos de triunfar en estados como Nuevo León, 

en donde la clase media también es dominante. 

Durante las conferencias matutinas, el presidente criticó a este sector: “Hay un 

sector de la clase media que siempre ha sido así muy individualista, que le da la 

espalda al prójimo, aspiracionista, que es lo que quiere es ser como los de arriba, 

encaramarse lo más que se pueda, sin escrúpulos morales de ninguna índole como 

son partidarios del que no tranza no avanza, es increíble como apoyan a gobiernos 

corruptos… yo lo atribuyo a que son muy susceptibles a la manipulación”. 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/hay-un-sector-de-la-clase-media-muy-individualista-quieren-ser-como-los-de-arriba-amlo
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/hay-un-sector-de-la-clase-media-muy-individualista-quieren-ser-como-los-de-arriba-amlo
https://www.eluniversal.com.mx/tag/amlo
https://www.eluniversal.com.mx/tag/amlo
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/la-mananera-de-amlo-14-de-junio-minuto-minuto
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/que-es-la-clase-media-y-quienes-son-parte-de-ella
https://www.eluniversal.com.mx/tag/clase-media
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/editorial-el-universal/clase-media-y-estigmatizacion
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Presenta Zaldívar consulta a Corte sobre 'regalazo' 

El Presidente de la Suprema Corte de Justicia inició hoy el proceso de consulta 

extraordinaria a sus colegas, para determinar la forma de proceder ante la reforma 

que extiende su mandato de cuatro a seis años, calificada de inconstitucional por la 

gran mayoría de los litigantes, académicos e integrantes del Poder Judicial. 

 

El Ministro Arturo Zaldívar presento un escrito de tres cuartillas donde formula cinco 

preguntas que debería contestar el Pleno de la Corte, aunque es posible que no 

todas ellas serán respondidas. 

 

Prevé López Obrador que ministros no respalden extensión de mandato de Zaldívar 

El presidente Andrés Manuel López Obrador pronosticó que el pleno de ministros 

de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) "no respaldará" que se amplíe 

dos años más el periodo de Arturo Zaldívar Lelo de Larrea al frente de todo el poder 

judicial de la federación. 

Aún cuando remarcó que no son todos, pero sí una inmensa mayoría de jueces, 

magistrados y ministros "sirven al dinero, al crimen organizado y a la delincuencia 

de cuello blanco", el presidente de la república consideró que el ministro presidente 

de la Corte no tendrá el apoyo de sus colegas porque forman parte de la "defensoría 

de los intereses creados" durante el viejo régimen. 

 

 

Discutirá SCJN el 28 de junio quitar candado a cannabis 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) discutirá el 28 de junio un 

proyecto que invalida, con efectos generales, la prohibición para que el Gobierno 

autorice el consumo individual de cannabis con fines recreativos. 

 

Según la versión más reciente de su lista de asuntos, el Pleno votará ese día la 

declaratoria general de inconstitucionalidad de cinco artículos de la Ley General de 

Salud (LGS) que prohíben dicho estupefaciente. 

 

 

https://www.reforma.com/presenta-zaldivar-consulta-a-corte-sobre-regalazo/ar2202313?v=2
https://www.excelsior.com.mx/nacional/preve-lopez-obrador-que-ministros-no-respalden-extension-de-mandato-de-zaldivar/1454600
https://www.excelsior.com.mx/andres-manuel-lopez-obrador
https://www.excelsior.com.mx/nacional/activa-arturo-zaldivar-consulta-sobre-ampliacion-de-mandato-en-scjn/1454588
https://www.reforma.com/discutira-scjn-el-28-de-junio-quitar-candado-a-cannabis/ar2202376
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El mío será un gobierno para dar resultados: Maru campos tras recibir constancia 

El domingo 13 de junio, el Instituto Estatal Electoral entregó la constancia de 

mayoría a Maru Campos Galván, como gobernadora electa de Chihuahua luego 

obtuviera la mayoría de votos tras la jornada electiva del pasado domingo 6 de junio. 

El acto protocolario se llevó a cabo en las instalaciones del IEE, en el marco de la 

53 Sesión Extraordinaria del Consejo Directivo de la institución, en donde las 

consejeras y consejeros, así como los representantes de los diversos partidos 

políticos, pudieron hacer uso de la palabra, dar los pormenores de la jornada 

electoral y emitir sus posicionamientos respecto a la pasada elección. 

 

Anaya le reclama a AMLO: ¡Basta de dividir a México! Este no es el país de ricos 

contra pobres 

El ex candidato presidencial Ricardo Anaya nuevamente se lanzó en contra del 

presidente Andrés Manuel López Obrador, a quien le reclamó por criticar a la clase 

media del país, y en favor de los criminales, "ahora sí perdió la brújula", lamentó en 

un video difundido en sus redes sociales. 

Anaya cuestionó que el presidente se refiriera de buena forma a los integrantes 

del crimen organizado al decir "que se portaron bien", mientras que de los 

ciudadanos dijo, se portaron "mal", por no votar por su partido; en la grabación, el 

panista lamentó que el mandatario insista en dividir a los mexicanos, sobre todo 

ahora después de las elecciones en las que, dijo, el presidente se fue con todo 

contra la clase media que "le dio la espalda a Morena en la Ciudad de México". 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/el-mio-sera-un-gobierno-para-dar-resultados-maru-campos-tras-recibir-constancia/1454606
https://www.excelsior.com.mx/nacional/prep-ubica-a-maru-campos-en-la-delantera-para-gubernatura-de-chihuahua/1453238
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/14/anaya-le-reclama-amlo-basta-de-dividir-mexico-este-no-es-el-pais-de-ricos-contra-pobres-306451.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/14/anaya-le-reclama-amlo-basta-de-dividir-mexico-este-no-es-el-pais-de-ricos-contra-pobres-306451.html


 

28 
 

 

AMLO pide esperar al dictamen para castigar a culpables del accidente en el Metro 

Durante la Conferencia Mañanera de Palacio Nacional, el presidente López 

Obrador pidió que se espere a que se entregue el dictamen oficial sobre el accidente 

del Metro, para poder tomar las medidas correspondientes y castigar a los 

responsables. 

Esto, luego de que se le preguntara si era necesario retirar del cargo a Marcelo 

Ebrard, para juzgarlo como responsable del proyecto. La pregunta se debió al texto 

que publicó el New York Times, en donde acusan que los trabajos de la Línea 12 

se entregaron antes, para que se hiciera durante la administración del ahora 

secretario de Relaciones Exteriores. 

 

Avanzan trabajos de construcción de la refinería de Dos Bocas 

La semana pasada arribó al puerto de Dos Bocas, Tabasco,  la embarcación Atlantic 

Dream para descargar 19 mil 885 toneladas de varilla de acero corrugada, que 

serán utilizadas para los trabajos de obra civil en las diversas áreas que conforma 

la nueva refinería de Dos Bocas. 

Esta semana continuamos recibiendo equipos que vienen del exterior así como 

miles de toneladas de acero, refirió la titular de la Secretaría de Energía (Sener), 

Rocío Nahle. 

 

AMLO critica de nuevo a clase media; sin escrúpulos morales quiere "encaramarse", 

dice 

El titular del Ejecutivo federal, Andrés Manuel López Obrador, arremetió de nuevo 

en contra de la clase media, que en su afán aspiracionista se convierte en 

individualista, egoísta, para ser como "los de arriba, sin escrúpulos morales, además 

que le da la espalda a los demás, influenciados por el viejo régimen". 

"Hay un sector de la clase media que siempre ha sido así muy individualista, que le 

da la espalda al prójimo, aspiracionista, que lo que quiere es ser como los de arriba, 

encaramarse lo más que se pueda, sin escrúpulos morales de ninguna índole como 

son partidarios del que no transa no avanza. 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/14/amlo-pide-esperar-al-dictamen-para-castigar-culpables-del-accidente-en-el-metro-306395.html
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/6/14/investigacion-del-new-york-times-misil-las-aspiraciones-presidenciales-de-ebrard-306379.html
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/6/14/investigacion-del-new-york-times-misil-las-aspiraciones-presidenciales-de-ebrard-306379.html
https://www.razon.com.mx/mexico/avanzan-trabajos-construccion-refineria-dos-bocas-438804
https://www.razon.com.mx/mexico/amlo-critica-nuevo-clase-media-escrupulos-morales-quiere-encaramarse-dice-438802
https://www.razon.com.mx/mexico/amlo-critica-nuevo-clase-media-escrupulos-morales-quiere-encaramarse-dice-438802
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Solicita FGJCM a Israel la detención y extradición del escritor Andrés N 

La detención con fines de extradición del escritor Andrés N fue solicitada por la 

Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCM) a Israel, anunció hace 

unos momentos su titular, Ernestina Godoy. 

En un mensaje a medios, recordó que sobre el conductor de televisión pesan 

órdenes de aprehensión por delitos sexuales y que la Fiscalía General de la 

República y la Secretaria de Relaciones Exteriores colaboran en ese trámite para 

traerlo a México y remitirlo ante un juez. 

 

AMLO critica a León Krauze por entrevista a Jorge Ramos 

El presidente Andrés Manuel López calificó la entrevista de Krauze al 

periodista Jorge Ramos como tendenciosa, y con falta de objetividad y 

profesionalismo.“Entonces quería (Krauze) que (Ramos) le dijera que yo era un 

dictador”, dijo entre risas. 

En su conferencia de prensa matutina, el presidente, Andrés Manuel López 

Obrador, pasó parte de la entrevista realizada, donde el periodista, y lo puso como 

ejemplo para los estudiantes de periodismo, de lo que no debe hacerse, de intentar 

manipular al entrevistado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/justicia/fiscalia-de-cdmx-pide-a-israel-detener-y-extraditar-al-escritor-andres-roemer-6840903.html
https://www.contrareplica.mx/nota-AMLO-critica-a-Leon-Krauze-por-entrevista-a-Jorge-Ramos--20211462
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Putin tacha de 'ridículas' las acusaciones de ciberguerra contra EU 

El presidente ruso, Vladimir Putin, consideró "ridículas" las acusaciones de 

que Moscú está detrás de los ciberataques contra Estados Unidos, y se 

mostró dispuesto a negociar con Washington un intercambio de prisioneros, en una 

entrevista con la cadena NBC transmitida este lunes, dos días antes de 

la cumbre con su homólogo Joe Biden. 

El mandatario estadunidense acude al encuentro del miércoles en Ginebra tras 

reunirse con sus aliados del G7, la Unión Europea y la OTAN y en momentos en 

que la tensión entre Washington y Moscú está en el nivel más alto en años. 

 

EU ampliará permisos de trabajo para inmigrantes que son víctimas de delitos 

Una nueva política de inmigración de Estados Unidos que se anunciará el lunes 

ampliará el acceso a permisos de trabajo y alivio de deportación a algunos 

inmigrantes que son víctimas de delitos mientras sus casos de solicitud de visa 

están pendientes, según un resumen revisado por Reuters. 

El Servicio de Ciudadanía e Inmigración de Estados Unidos (USCIS, por su sigla en 

inglés) creará un proceso que podría permitir que decenas de miles de solicitantes 

de visas "U" reciban permisos de trabajo si se considera que sus reclamos se 

hicieron de buena fe y sin la intención de defraudar al sistema de inmigración, de 

acuerdo al resumen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/global/putin-tacha-de-ridiculas-las-acusaciones-de-ciberguerra-contra-eu/1454596
https://www.excelsior.com.mx/global/biden-llama-a-la-otan-a-enfrentar-desafios-de-rusia-y-china/1454574
https://www.excelsior.com.mx/global/putin-calienta-cumbre-con-biden-llena-de-elogios-a-trump/1454313
https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/eu-ampliara-permisos-de-trabajo-para-inmigrantes-que-son-victimas-de-delitos-6841276.html
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Otra tragedia 
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Amor con interés 
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